
岡山市長電子雜誌(57)  平成 27 年 10 月 15 日 

【出席「瀨戶內 4縣都市長會議」】 

大家好！我是岡山市長大森。 

  瀨戶內的中心都市岡山市、廣島市、高松市、松山市，於10月2日首次召開了

「瀨戶內4縣都市長會議」。該會議旨在四都市密切合作致力於所共同面臨的課

題，並充分發揚各市的優點長處以便更好地發揮協作相乘效應。

下面簡單地介紹一下會議召開的原委。我個人一向認為，為了岡山市更好地

發展，本市單獨充實所實施的政策固然重要，但從包括周邊地區在內的廣域地

考慮問題也是必不可缺的。 

因此，我頭腦中常常縈繞著下列兩個問題。一個是岡山市和周邊的市町協同

合作共同發展。另外一個是打造「瀨戶內名牌」。政令指定都市岡山市、廣島市，

再加上四國的高松市、松山市，如果四都市攜手合作，不就能有效地促進地區

的發展了嗎？今年5月在出席政令指定都市的市長會議時，我將此想法告訴了鄰

座的廣島市長，得到贊同。然後，分別以岡山市聯絡高松市、廣島市聯絡松山

市的形式，實現了四都市的市長齊聚會議。 

我從墨西哥回國的第二天，時差還未倒過來就趕往會議舉辦地松山市。在道



後溫泉本館的會場上，大家身著的不是平常穿的西服套裝而是用於宣傳各自城

市的「法被」(搞活動時穿的一種無胸帶寬袖上衣)，也許是這種輕鬆的氣氛使然，

我們看到會上關於觀光業振興及土特產銷路拓寬話題的討論超出預想般地熱

烈。還達成了關於明年以後，在國內外(特別是亞洲地區)四都市一起應該舉辦的

活動等將由有關部門具體籌劃的協議。此外，廣島市長還提議要在下次會議之

前製作會徽。 

在此雖不能詳細敘述，會議結束後的四位市長的懇親會的氣氛也極為高漲。

關於明年做什麼，各位市長紛紛提出了一些具體的意見。由此，相互之間建立

了更加牢固的信賴關係。我個人自不必說，其他各位市長也會認為這是一個非

常有意義的會議吧。 

現在，四都市的人口合計約為300萬人，它們引領著各自的區域。我希望能夠

有效地運用「瀨戶內4縣都市長會議」，謀求協作相乘效應並建立雙贏關係。同

時，有助于繼續推動瀨戶內地區整體的進一步發展。 


